

きたはら



令和4年 2月28日
練馬区立北原小学校
学 校 通 信
NO. 666号

教育目標

◎よく考える子供 ○思いやりのある子供 ○明るくたくましい子供

相手の立場・気持ちになって考える

校長 高野 博文

令和3年度もあとわずかとなりました。思い返せば今年度もコロナに始まりコロナに終わりそうです。学校生活におけるコロナ対策の及ぼした影響は計り知れません。教室においては歌えず、話し合いができず、前を向いての黙食。多くの行事が中止となり、異学年の交流も封じられました。3学期には多くの学級閉鎖もありました。1年間たくさんの制約の中、子供たちはそれでも元気に過ごしてきました。本当にほめてあげたいです。

さて教育の現場では「相手の立場になって考えなさい。」とか「相手の気持ちを考えなさい。」という指導の声をよく耳にします。私はこれらを小学生に実践させることは非常に難しいと考えています。私たち大人でもなかなか実践できないことであり、ましてや自己が確立できていない小学生には難題です。

少し前自分が担任をしている時、6年生国語の教科書に「ディベートをやってみよう」という単元がありました。ディベートとは、特定のテーマに対して肯定派と否定派の立場に分かれて意見を戦わせ、第三者(オーディエンス)を説得し、その支持で最終的に勝敗を決める討論です。肯定派も否定派も事前に資料を用意し、オーディエンスにいかにも筋道を立てて分かりやすく説明し、支持を得るか。この単元の狙いは、自分の何らかの影響力を使って、他者の意見、態度、あるいは行動を、こちらの意図する方向に変える説得力、つまりコミュニケーション能力をつけることだったと思います。説得というと、こちらの主張や意向を相手に強引に押し付けるイメージをもっている人が多いと思いますが、説得とは、自分の目指す方向に相手が向かうよう上手に説明をして、相手を納得させることであり、そのためには、論理的に話す力が必要になるのです。しかし私はこの単元に別の意義も見いだしました。実は、特定のテーマに対しての肯定派と否定派の立場とオーディエンスは機械的にふりわけていたのです。そのことによって自分はテーマに対して肯定的であっても否定的な立場で討論を進めることもあったのです。授業後にある男の子が「自分はテーマに対して肯定的なので否定派になった時少しいやでした。しかし討論をしていくうちに否定的な気持ちが少しわかりました。」とってくれました。相手の立場・気持ちがわかった瞬間です。

「相手の立場・気持ちを考えること」は確かに難しいですが、意図的に考えさせる場面を作り出すことはできそうです。相手の立場・気持ちを考えることは、争いやいじめの根絶の原動力になると私は考えています。

6年生を送る会



2月25日(金)に予定していた6年生を送る会ですが、3月9日(水)に延期して行うことになりました。昨年度同様、1～4年生は動画でお祝いのメッセージを送ります。でも、今年度は様々な行事が中止になったために、6年生の活躍する様子を見ることができなかつたので、6年生からは下級生に向けて生の演奏を披露してもらうことにしました。また、5年生は最高学年を引き継ぐ学年として、在校生を代表して体育館で直接お祝いのメッセージを伝えてもらう予定です。

在校生からの卒業を祝う垂れ幕や6年生からのメッセージも、まもなく校舎内に飾られます。直接伝えることができなくても、お互いへの思いがしっかりと届くことを願っています。

(特活主任 船木朝子)

今月の生活目標

感謝の気持ちをもとう

校庭の紅白の梅が咲き、教室の窓から見えるこぶしのつぼみが膨らみ、春の訪れが楽しみです。

春は年度の入替わり時期です。感謝の気持ちをこめて学校をきれいにしましょう。また、教室の整理整頓だけでなく、この一年を振り返って学習用具等の持ち物の整理を行い、新たな気持ちで新年度を迎えられるといいですね。ご家庭でも、持ち物に記名があるか確認してください。併せて通学時に携帯している防犯ブザーの点検をお願いします。壊れている場合は、ご家庭で新しい物をご用意ください。

一年間生活指導に御協力いただきありがとうございました。

全国体力・運動能力、 運動習慣等調査の結果について

今年度の6月に実施した体力テストの結果が通知されました。運動習慣アンケートからコロナの影響により「運動やスポーツをする時間が減った。」と答えた児童が全体の約4割にのぼりました。

実技に関する調査では、男女ともに体力が低下しているという結果になりました。特に「上体起こし」、「反復横跳び」、「20mシャトルラン」、が大きく低下しています。これは感染拡大防止に伴い、学校でも体育の学習以外での体力向上の取り組みが減少したことも原因として考えられます。

北原小学校では、体育の学習以外にも例年、運動委員会が主体となり縄跳び旬間、長縄記録会、マラソン旬間を行っています。今年度は残念ながらマラソン旬間は出来ませんでした。

これからも子供たちが日頃から運動する習慣が定着するように、運動の楽しさを実感できるような体育授業の充実、授業外での運動の機会の提供に努めていきます。

(体育主任 徳留 宏彰)



お知らせとお願い



◆引き落とし口座について

給食費、教材費の徴収への御協力ありがとうございました。年度末となり、決算を行っております。返金の可能性もありますので、口座の変更、解約は3月末までお待ちください。特に、卒業する6年生は御協力の程、お願いいたします。



◆オンライン授業について

オンライン授業等をご覧になることで、ドングルの使用限度を超えてしまうことが予想されます。こうした場合に限り、御家庭のWi-Fiへの接続も可能とさせていただきます。ご対応の程、よろしくお願いいたします。

◆学校連絡メールについて

現在学校連絡メールに登録していても、4月に登録し直していただくことが必要です。登録方法・登録時期については、4月以降に御連絡いたします。学年とクラスの変更を必ず行ってください。お手数をおかけいたしますが、よろしくお願いいたします。

3月の行事予定

1日(火)	安全指導日	21日(月)	春分の日
2日(水)	巢立ちの会(6年) 保護者会(5・6年)	23日(水)	給食(終) 4時間授業
8日(火)	社会科見学(3年)	24日(木)	修了式
9日(水)	6年生を送る会	25日(金)	卒業式
14日(月)	社会科見学(5年)	26日(土)	春季休業日(始)



※予告なしの避難訓練があります。